
令和 7年第 4回 須崎市教育委員会議事録 

 

１．日  時；令和 7年 3月 24日（月）午後１時 32分から午後 3時 7分まで 

２．場  所；須崎市総合保健福祉センター 3階 研修室 

３．出席者等；教育長：竹内 新 

委 員：尾崎 惠子、德久 和宏、岡田 和美、松岡 健夫 

       事務局：教育次長        西村 浩司 

生涯学習課長      福本 博一 

           子ども・子育て支援課長 市川 ゆかり 

学校教育課長      中西 司 

学校教育課長補佐    松本 佐和 

１ 開会  

 

２ 議事録の承認、署名 

各委員に対して、配付議事録（案）を確認後に、署名を依頼する。 

 

３ 行政報告（教育長から報告） 

【はじめに】 

・皆様には、教育委員として小中学校の卒業式にご出席いただき、感謝申し上げる。 

・私も、中学校こそ議会日程の関係で出席できなかったが、１日の須崎総合高校の卒業

式、全日制と定時制、3月 21日の多ノ郷小学校と 22日の南小学校の卒業式などに出席

する機会をいただき、みなそれぞれ良い式だった。 

【図書館等複合施設について】 

 ・図書館等複合施設のマネージャーの募集・面接が行われ、適切と考えられる者１名へ

の業務委託を４月に予定している。 

・その方は、これまで、香美市立図書館かみーる香北分館で勤務しており、そちらにも

貸し館機能や飲食スペースなどがあることから、経験を生かしていただけるものと期

待している。 

【市議会について】 

 ・3 月 5 日から 19 日までの日程で市議会が開会された。そこでは尾崎委員の再任人事案

を同意いただいたほか、次年度の教育委員会関係予算を含む当初予算案等、多くの議

案を可決いただいた。 

・中学校統合に向けた作業として、統合準備委員会にてスクールバスの運行ルートなど

を示していたところ、上分地区から朝ヶ丘中学校への登校ルートは地震の際に高架の

崩落や液状化のリスクが高く問題であるといった一般質問をいただいた。 

・これには、ルートに関しては毎日の運行上の安全面を重視していると答弁している。 

・総務文教委員会において、本市の総合計画に関連して、ある地区の小学校は統合せず

残すべきとして見解を問われ、私から「小学校が統合されたとしても、その地域から

小学校がなくなるという認識は違う。統合後の広い校区の一部となるのだから、地域



に学校はある」という見解を示したところである。 

・こういった話については、引き続き学校統合計画に基づいて答弁していくつもりで

ある。 

・本日の議案には、条例改正案作成作業の進捗等の都合から議会上程を優先したもの

が複数あるが、ご理解いただければと存ずる。 

 

【人事異動について】 

  ・来年度４月１日付の教職員人事について、先月 2月 28日の臨時教育委員会において

同意いただいたところだが、このほど 3 月 20 日にＷｅｂで公表され、翌 21 日には

新聞掲載もされた。 

  ・21 日に教育委員会事務局を含む市役所全体の４月１日付人事の内示があった。市教

委では、とくに生涯学習課において、図書館等複合施設の令和 9 年春頃の共用開始

に向けて、「複合施設係」が新設された。 

・それ以外にも、3課で規模の大小はあるものの異動があった。私からは内示があった

旨、ひとまずご報告する。 

【教育長職務代理について】 

・職務代理を一年交代の輪番にすることで、特定の委員一人に負担と経験が偏らない

ようにしたいと考えていた。 

・今年度下半期は尾崎委員だったが、来年度１年間は徳久委員に引き受けていただけ

ることになっている。報告とともに、改めてよろしくお願する。 

・徳久委員には高岡地区市町村教育委員会連合会（高岡地教連）の副会長の席がロー

テーションで当たっているため、そちらも併せてお願いし、了解を得ているところ

である。 

 

４ 議事 

議案第 8号 
須崎市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を

改正する条例について 
同意 

議案第 9号 
須崎市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める

条例の一部を改正する条例について 
同意 

議案第 10号 
須崎市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の

一部を改正する条例について 
同意 

議案第 11号 須崎市放課後児童健全育成事業実施要綱の制定について 同意 

議案第 12号 須崎市児童手当事務処理規則の一部を改正する規則について 同意 

議案第 13号 
須崎市ひとり親家庭医療費助成に関する条例施行規則の一部を改正する規則

について 
同意 

議案第 14号 
須崎市国際交流員及び外国語指導助手設置条例の一部を改正する条例につい

て 
同意 

議案第 15号 須崎市国際交流員に従事する招致外国青年任用規則の一部を改正する規則に 同意 



ついて 

議案第 16号 
須崎市外国語指導助手に従事する招致外国青年任用規則の一部を改正する規

則について 
可決 

議案第 17号 須崎市保育所等熱中症対策事業費補助金交付要綱の制定について 同意 

議案第 18号 須崎市未熟児養育事業実施要綱の一部を改正する訓令について 同意 

議案第 19号 
須崎市放課後児童クラブ利用促進に関する要綱の一部を改正する訓令につい

て 
同意 

議案第 20号 須崎市立小中学校備品管理規程の一部を改正する訓令について 可決 

議案第 21号 須崎市立学校準公金取扱要領を廃止する訓令について 可決 

議案第 22号 指定管理者の指定について 同意 

議案第 23号 須崎市文化財保護審議会の委員の委嘱について 同意 

議案第 24号 須崎市スクールガード・リーダーの委嘱について 同意 

議案第 25号 須崎市中学生海外フィールドワーク事業実施要綱の制定について 可決 

 

【質疑】  

議案第 11号 

（尾崎委員）利用料金にばらつきがあるのはなぜか。 

（市川課長）上分、安和についてはその小学校に児童クラブがないため、長期休みの期間は新荘の、

放課後児童クラブを利用するようになっている。その際別途料金を設定しているため料金のばらつき

がある。 

議案第 14号 

議案第 15号 

（德久委員）招致外国青年とは何か。 

（教育長）ALTや CIRを日本にお招きする外国青年の青年という一般的な用語として使われている。 

議案第 17号 

（德久委員）1施設当たり 1,029,000円の端数はなぜか。 

（市川課長）県の補助事業に基づいて基準額を設定しているため。 

議案第 25号 

（德久委員）費用はすべて市負担か。 

（中西課長）一部自己負担を考えており、修学旅行程度でおおよそ 6万円程度を検討している。 

（德久委員）行き先の候補はどこか。 

（中西課長）プロポーザル方式で業者を決定し、最終候補地としてオーストラリアを調整中である。 

（德久委員）業者はどこか。 

（中西課長）JTBとなった。 

（岡田委員）応募期間はいつからいつまでか。 

（中西課長）現在の 6年生、中学 1,2年生の保護者には 3月中に「すぐーる」で案内し、正式な案内



については、新学期早々に案内し、5月開始予定。 

（德久委員）中学生は学年問わずか。 

（中西課長）来年度は全学年を対象とする。 

（尾崎委員）高幡の研修には須崎市内は多く応募しているのか。 

（中西課長）須崎市の枠が 3人しかないため、抽選にはなるが最終学年等考慮しながら抽選している。 

（福本課長）高幡の海外研修の申し込みは年によって応募に差があり、他市町村の応募が少なければ、

須崎から 5人参加したりもしたが、通常は 1自治体 3人ずつとなっている。 

（岡田委員）カナダの方に応募して、須崎市の事業にも応募できるのか。 

（中西課長）日程的に両事業とも夏休み中のため、研修期間が重複する可能性もある。募集期間はあ

まり変える予定はない。両方に参加するのは難しいと考えている。 

（德久委員）高幡の方の費用も 6万円程度か。 

（中西課長）20万円で、10万円は市の補助金があるため、実質 10万円が自己負担となる。 

（尾崎委員）市内の公立に通学している生徒でなければいけないのはなぜか。市内在住で高知市内の

私立に通学している子どももたくさんいるが。 

（次長）様々論議したが、海外に行くことだけではなく、事前に研修プログラムがあり、勘案すれば

結果エントリーできないという結論となった。また、市として公立中学校にという意向もあったため。 

 

５ その他 

 なし 

   

６ 閉会 

   次回の定例委員会を令和 7 年 4 月 25 日（金）午後１時 30 分から開催することを確

認し、閉会となる。 


